

# Los, lachen!

Ein Türsteher namens „Tyrann“ schickt sich an, Münchens Humor-Szene umzukrempeln. Klingt komisch? Dann passt's ja.

Ein Türsteher mit Humor – gibt es das? Ja – er heißt Alex Profant und lebt in München. Genau dieser Türsteher möchte nun die hiesige Humor-Szene ankurbeln. Beim Kabarett ist das natürlich nicht nötig, doch in Sachen Stand Up-Comedy sei München doch eher ein schwarzer Fleck auf der Humor-Landkarte. Noch. Zugegeben, Alex Profant ist nicht das, was man sich klassischerweise unter einem Türsteher vorstellt. Er hat studiert, spricht fließend fünf Fremdsprachen und arbeitet als Dolmetscher. Aber er ist auch Comedian – und spielt als solcher gerne mit Vorurteilen. Deshalb kennt man ihn in der Comedy-Szene besser als „Tyrann von München“ – das unterstreicht eher den Türsteher als den Dolmetscher. „So lässt sich wunderbar mit den aufgebauten Erwartungen spielen.“ Und das beherrscht der 34-Jährige bestens. Noch besser ist er als Netzwerker. Als Eventmanager hat er deutschlandweit Kontakte zu Stand Up-Comedians. Und die sind tatsächlich nötig, um in München eine Show mit mehreren Acts auf die Beine zu stellen.

## i KGB und Cocktails

Bei „Kunst gegen Bares“ (KGB) in der O89-Bar treten mehrere Comedians auf, das Publikum wirft anschließend je nach Gefallen Geld ins jeweils aufgestellte Sparschwein. Am Ende der Show wird so die „Kapitalisten-Sau“ des Monats gekürt. „Comedy & Cocktail“ im Mamasita orientiert sich eher am klassischen Quatsch Comedy Club-Prinzip. Alle Termine im Internet unter [www.tyrann.co](http://www.tyrann.co).

„Bayern ist gesegnet mit guten Kabarettisten, reine Stand Up-Comedians gibt es aber nur fünf oder sechs.“ Alleine in Hamburg seien es schon 30, in Köln, der Mutterstadt der Comedy – die im Gegensatz zum Kabarett keine politische Stellung bezieht – sogar noch mehr.

## „Bairisch ist in der Comedy hinderlich“

Ein möglicher Grund: „Bairisch ist in der Stand Up-Comedy hinderlich. Die Pointhen folgen extrem schnell aufeinander, man muss anders als im Kabarett oftmals jedes einzelne Wort verstehen.“ Also verzichtet auch der Tyrann auf der Bühne auf seinen Dialekt – und stampft einen Comedy-Abend nach dem anderen aus dem Boden. „Kunst gegen Bares“ (siehe Infokasten) beispielsweise hat er aus Köln adaptiert. Auf seinem eigenen Mist gewachsen ist hingegen der Comedy City Battle. Jeweils drei Comedians aus zwei Städten treten im Team gegeneinander an. Premiere feiert dieses Konzept am Samstag, 24. Oktober (20.30 Uhr), im Tor Club, Sonnenstraße 26. Arg viel mehr möchte der Schwabinger dazu noch nicht verraten – nur so viel: Andere Städte und selbst namhafte Comedians hätten bereits Interesse an dem Konzept bekundet. So wird München vielleicht doch noch vom schwarzen Fleck zum Trendsetter. **Marco Litzlbauer**

## ■ Verlosung

Wir verlosen 5x2 Karten für den Comedy City Battle am 24. Oktober. E-Mail an [gewinn@hallo-muenchen.de](mailto:gewinn@hallo-muenchen.de). Einsendeschluss: 20. September. Stichwort: **Tyrann**



## FLOHMÄRKTE

**Lehel:** Zum zehnten Mal findet der „LISAR“-Bücherflohmarkt (Foto) an der Widenmayerstraße zwischen Maximilian- und Liebigstraße statt. Los geht's am Samstag, 26. September, um 9.30 Uhr, getrudelt wird bis 17 Uhr. Ersatztermin bei Regen: 3. Oktober. Infos: [www.buecherflohmarkt-lisar.com](http://www.buecherflohmarkt-lisar.com).

**Pullach:** Alles rund ums Kind gibt es am Samstag, 26. September (10 bis 12.30 Uhr), beim Flohmarkt im Bürgerhaus Pullach, Heilmannstraße 2. Die Tischvergabe ist bereits abgeschlossen – auf etwa 100 Tischen werden Spielsachen, Kleidung, Bücher und vieles mehr angeboten. Infos unter [www.flohmarkt-pullach.de](http://www.flohmarkt-pullach.de).

**Untermenzing:** Kinderkleidung und Spielsachen werden beim Flohmarkt im Pfarrheim St. Martin Untermenzing, Eversbuschstraße 11, ge- und verkauft. Warenabgabe ist am Freitag, 25. September, zwischen 17 und 18.30 Uhr im Pfarrheim, getrudelt wird einen Tag später zwischen 13.30 und 16.30 Uhr. Listen-, Etiketten- und Nummernvergabe nur im Kindergarten St. Martin, Kindergartenweg 4. Infos unter 8 12 12 49.

**Neuried:** Der Herbst-Radflohmmarkt der „Unabhängigen Neuried“ findet heuer am Samstag, 26. September (10 bis 12 Uhr), auf dem Hartplatz der Grundschule, Planegger Straße 4, statt. Verkauft werden darf alles, was Räder aber keinen Motor hat – sowie Zubehör. Die Standgebühr beträgt einen Euro je Fahrzeug. Eine Voranmeldung ist nicht nötig, Verkäufer müssen einen Ausweis dabei haben. Infos: [www.unabhaengige-neuried.de](http://www.unabhaengige-neuried.de).

**Bogenhausen:** Der alljährliche Benefizflohmarkt der Kindertagesstätte „Burda-Bande“ auf dem Rosenkavalierplatz findet am Donnerstag, 24. September, ab 9 Uhr statt. Der Erlös aus dem Verkauf kommt den Kindern des Burda-Bande zugute. Der Flohmarkt findet bei jedem Wetter statt.

## zur Küche den passenden Granit



**LÖCHLE**  
KÜCHEN & GRANIT

Das Küchenzentrum der Superlative  
200 Musterküchen • 4000 m<sup>2</sup> Ausstellung  
1000 Einbaugeräte • Eigene Schreinerei  
Eigene Granitfertigung

85567 Grafing bei München • Haidling 12-15 • Tel 08092/8565-0  
Geöffnet: Mo-Fr 9-20 Uhr; Sa 9-18 Uhr • [www.loechle.de](http://www.loechle.de)



## Kultur bei freiem Eintritt

Bei freiem Eintritt und bei jedem Wetter findet am Samstag, 26. September, zum 19. Mal das „Ander Art“-Festival statt. Während der Wiesn-Zeit präsentiert sich München auch am Odeonsplatz international und gastfreundlich: Die Feldherrnhalle wird zur musikalisch-multikulturellen Freilichtbühne. In den Kunst- und Aktionszelten rund um den Odeonsplatz präsentiert unter anderem das Multikulturelle Jugendzentrum Filme und ein Kinderprogramm. Beginn ist um 12, Ende um 23 Uhr.

**DEGIV**  
DEUTSCHE GESELLSCHAFT FÜR  
IMMOBILIENVERRENTUNG

## Das Eigenheim als Geldquelle!

Immobilie verrenten und das Leben genießen – ein Leben lang...

Jetzt kostenlos & unverbindlich  
Information anfordern  
Tel.: 089 / 217 686 09  
oder unter [www.degiv.de](http://www.degiv.de)